



LUCAS 15:11-24

LECCIÓN: UNA HISTORIA DE PERDÓN -

INTRODUCCIÓN:

CAPÍTULO 15:1-10 ¹Encontramos tres parábolas en este capítulo que se refieren a Jesús y revelan el amor que Él tiene por los hombres y mujeres pecadores (15:1-2). Los fariseos tenían un conocimiento de la Ley del Antiguo Testamento y un deseo de pureza personal, pero no tenían amor por las almas perdidas. Jesús atraía a los pecadores, mientras que los fariseos los repelían. En cada historia algo se pierde, pero luego se encuentra lo perdido y hay un gran regocijo porque se encuentra.

- I. La oveja perdida (15:3-7) - La oveja se ha perdido inocentemente. El hecho de que el pastor dejara a las noventa y nueve y se fuera tras la única oveja es prueba de que cada animal le era querido. Los amigos y vecinos fueron convocados debido a la gran alegría del pastor cuando se encontró la oveja.
- II. La moneda perdida (15:8-10) - La moneda se pierde por descuido. Se perdió en casa. Las personas pueden ser miembros de buenas iglesias y aun así estar perdidas e ir al infierno. Cuando encontró la moneda, ella también convocó a sus amigos y vecinos para regocijarse con ella.

Estas dos parábolas nos ayudan a entender algo de lo que significa estar perdido espiritualmente. Las ovejas pertenecen al rebaño, las monedas pertenecen a la cadena y los pecadores perdidos pertenecen a la comunión con Dios. Tal vez tendríamos más gozo si compartiéramos el amor y la preocupación de Jesús por los perdidos.

HISTORIA:

- III. La tercera parábola se encuentra en los versículos 11-32. Todo fue contado como una respuesta a los fariseos (v.2). ²No lo aprobaban porque comía con 'publicanos y pecadores'. Las personas que están perdidas pueden ser aquellas que nunca han sido cristianas. O pueden ser cristianos que se han alejado de Dios. Está la parábola de la oveja perdida; la parábola de la moneda perdida, y ahora la parábola del hijo (s) perdido (s) (El hijo pródigo).

LECCIÓN I. UNA RELACIÓN ROTA LUCAS 15:11-16

15:11 Y él dijo: Un hombre tenía dos hijos. Esta parábola trata de un hombre sin nombre, que tiene dos hijos. Ambos conviven con su padre. Uno de los hijos era mayor, y luego está el hijo menor. Ambos tienen diferentes actitudes ante la vida; Y ambos tienen una relación rota con el padre.

15:12 El menor de ellos dijo a su padre: --Padre, dame la parte de los bienes que me toca. Y les repartió su sustento. Durante este tiempo en la cultura judía, un padre podía dejar su dinero

¹ <http://www.family-times.net/commentary/the-lost-sheep-and-the-lost-coin/>

² <http://www.easyenglish.info/bible-commentary/luke-lbw.htm>

<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





PITWM VERSE BY VERSE

13 de agosto de 2023

en su testamento para que lo dividiera entre sus hijos después de su muerte, o podía redactar un testamento en vida y darles su parte de la herencia mientras aún estaba vivo. La ley permitía que el hijo mayor recibiera la doble porción de la propiedad de su padre (**Deuteronomio 21:17**). El hijo menor quería divertirse. No quería esperar hasta que su padre muriera, así que pidió su parte. En cuanto a esta división, el hijo menor solo recibiría un tercio de la propiedad. Lo que realmente estaba diciendo era: "¡Dame mi independencia!" Como padres, queremos que nuestros hijos estén listos para salir adelante por sí mismos. Seguramente no queremos que se vayan antes de tiempo cuando no están maduros para irse. Pero sabemos que es como la llamada de la naturaleza; querer experimentar la vida por mí mismo; Cansado de las reglas. Esta es la primera mala decisión: tener una relación rota con su padre e irse de casa tan pronto.

15:13 Y no muchos días después, el hijo menor se juntó a todos, y se fue a un país lejano, y allí derrochó sus bienes con una vida desenfrenada. Quería alejarse de la casa, del padre y de la familia. ³El hijo menor se apresuró a ser libre. Se alejó lo más posible de su padre y de su hermano. No quería que nadie redujera su libertad. Compraba lo que quería. Se divertía y pagaba por el entretenimiento. Lo pasó "bien" y malgastó todo su dinero. Eso es lo que es la vida desenfrenada: una vida relajada, imprudente, salvaje y extravagante. La segunda mala decisión: vivir despilfarrando; gastando todo lo que tienes. Un país lejano para cualquiera de nosotros está a solo un paso de la Voluntad de Dios. Todos tenemos una herencia; Algunos de nosotros lo perdemos por nuestras decisiones equivocadas. Su rebelión y su vida desenfrenada le hicieron tocar fondo. Muchos padres pueden contarles a sus hijos sobre el país lejano, y no es en absoluto lo que imaginaban que sería, pero no quieren escuchar.

15:14 Y cuando lo hubo gastado todo, sobrevino una gran hambruna en aquella tierra, y comenzó a pasar necesidad. Sucedió lo insospechado: una hambruna y sin dinero, sin comida en la tierra, y comenzó a tener necesidad. La palabra "**pródigo**" significa "**derrochador**"; **imprudente**". Eso sin duda te pondrá de rodillas. Cuando no tienes un plan, todo se gastará debido a malas decisiones. Cuando no tienes lo que solías tener, comenzarás a estar "**en necesidad**". Estar "**en necesidad**" a veces puede hacer que estés amargado con el mundo, y comienzas a culpar a los demás por tu situación. La hambruna solo ocurrió en "**aquella tierra**"; la tierra en la que se encontraba, y "**en necesidad**".

15:15 Fue, pues, y se unió a un ciudadano de aquel país, y lo envió a sus campos para que apacentara cerdos. La tercera mala decisión después de dejar a su padre, e ir a un país lejano, y ser derrochadora, resultó en un quebrantamiento dentro de sí mismo y una relación rota con Dios. Dijo que se unió a un ciudadano de ese país, en lugar de regresar a casa después de no tener dinero. El mundo siempre te llamará, especialmente cuando eliges apoyarte en ellos más que en su familia y más que en Dios. El joven fue criado en una familia judía, pero eligió confiar en el camino del mundo, y no en el camino de Dios. Ahora mira al mundo, y termina en una forma aún peor como la respuesta para resolver su problema. El yo y el mundo sólo tienen motivos egoístas. Sufrió cinco cosas:

1. Sufrió siendo indigente, despilfarró y desperdició lo que tenía.

³ <http://www.easyenglish.info/bible-commentary/luke-lbw.htm>
<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





2. Sufrió un desastre natural, una hambruna.
3. Sufrió la esclavitud y la humillación, uniéndose a un gentil y teniendo que Alimentar a los cerdos, incluso para que coman lo que comieron los cerdos.

Para un hebreo, alimentar a cerdos inmundos sería un trabajo muy degradante. Según la Ley de Moisés, los cerdos eran animales inmundos (Levítico 11:2-8; Deuteronomio 14:8). Esto significaba que no podían ser comidos ni utilizados para sacrificios. Y para protegerse de la contaminación, los judíos ni siquiera los tocaban. Para un judío, rebajarse a alimentar cerdos era una gran humillación.

4. Sufrió hambre emocional, tenía un gusto por el mundo (una vida desenfrenada).
5. Sufrió la pérdida de los llamados amigos, aquellos que lo rodeaban cuando tenía muchos.
6. Sufrió por el amor de su padre.
7. Padebió hambre física.
8. Sufrió el pecado, la separación de Dios.

15:16 Y de buena gana hubiera llenado su vientre con las cáscaras que comían los cerdos, y nadie se las daba. Esto significa que no solo alimentó a los cerdos, sino que también comió hasta saciarse de lo que comieron los cerdos. Recuerde, no tenía más dinero para comprar o elegir qué comer; Ninguno de esos supuestos amigos estaba presente. La imagen es: ¡está al final de su cuerda!

II. UNA RELACIÓN RESTAURADA LUCAS 15:17-24

15:17 Y volviendo en sí, dijo: --¡Cuántos jornaleros de mi padre tienen pan de sobra y de sobra, y yo perezco de hambre!— Antes, había estado fuera de sí. Ahora, ha vuelto en sí. ¡Salió de la locura y volvió a la realidad! Ha llegado a reconocer que no pertenecía allí. Venía de un lugar de tener una familia que tenía más que suficiente, incluso sirvientes contratados a quienes no les faltaba hambre; con ganas de irse. Pero estaba absolutamente en la miseria, pero Dios despejó su mente para recordar lo que solía tener y de dónde venía.

15:18 Me levantaré, iré a mi padre y le diré: --Padre, he pecado contra el cielo y contra ti. Comenzó a declararlo de su boca. Pensó en su padre; pensó en ir a su padre para decirle que había pecado contra Dios y contra su padre. Alabado sea el Señor, él va a regresar con el estado de ánimo correcto, en la dirección correcta: ¡la dirección del arrepentimiento! No culpó a nadie más que a sí mismo. El principio del arrepentimiento es el pensamiento; pensando en la necesidad de arrepentirse y volver a Dios. Dijo que había pecado. ¡Eso es lo que es el arrepentimiento, tener un corazón contrito, apartarse del pecado y volverse a Dios!

15:19 Y ya no soy digno de ser llamado Hijo tuyo. Hazme como a uno de tus jornaleros. Él da cuenta, reconoce lo que ha hecho, para ahora verse a sí mismo como ni siquiera digno de ser llamado hijo de su padre. Preferiría ser como uno de los sirvientes asalariados de su padre. Se ha humillado a sí mismo hasta el grado más bajo; Ni siquiera una parte de la familia.

15:20 Y levantándose, vino a su padre. Pero cuando aún estaba lejos, su padre lo vio, y se compadeció, y corrió, se echó sobre su cuello y lo besó. Cuando se levantó para ir a ver a su padre, su padre tuvo que estar esperando y vigilando el regreso de su hijo, porque su padre lo vio desde muy lejos. Creo que todos los padres buscan que sus hijos vuelvan al camino



PITWM VERSE BY VERSE

13 de agosto de 2023

correcto cuando atraviesan momentos difíciles. Los niños tienen que recordar que los padres pasan por el mismo estrés que el niño, más aún cuando no están en su niebla. Se preocupan mucho, pero siguen rezando. Vio a su hijo desde muy lejos. ¿Puedes ver al hijo regresando, no de la manera en que se fue, sino luciendo desaliñado, sucio y más flaco que antes? Al padre no le importaba su aspecto. Todavía amaba y tenía compasión hacia su hijo, que acababa de regresar a casa. Aceptó al hijo antes de escuchar su confesión. Se echó sobre su cuello y lo besó, demostrando cuánto lo había extrañado. ¿Puedes ver todo el mal en el que nos metemos y hacemos? y Dios todavía nos lleva de regreso? ¡Él realmente muestra una compasión que no merecemos!

15:21 Y el hijo le dijo: --Padre, he pecado contra el cielo y contra tus ojos, y ya no soy digno de ser llamado hijo tuyo. El hijo pródigo vuelve a su padre y a Dios, porque el hijo hace su confesión al padre, pero antes de que pueda continuar, el padre lo interrumpe. El padre ya lo había perdonado y todavía lo consideraba como su hijo.

15:22 Pero el padre dijo a sus siervos: --Sacad el mejor vestido, y vístetelo, y poned un anillo en su mano y zapatos en sus pies. El padre no pudo evitar mostrar compasión por su hijo. Quería que lo limpiaran y que se viera mejor de lo que se veía antes.

- La "**túnica**" lo restauró a una posición de filiación y honor. Simbolizaba ser revestido con la justicia de Cristo.
- El "**anillo**" lo devolvió a una posición de autoridad. El hijo debía representar ahora al padre y a su reino.
- Los "**zapatos**" lo restauraron inmediatamente y lo elevaron por encima de la servidumbre, lo que significa que se convirtió en un hombre libre. Las sandalias eran el signo de un hombre libre en oposición a un esclavo. El hijo ahora estaba calzado con zapatos para llevar el evangelio de la paz a dondequiera que fuera.

15:23 Traed acá el becerro cebado, y matadlo, y comamos, y alegrémonos. El padre apacentó al hijo y celebró su regreso con el becerro que se guardaba para las fiestas. Fue plenamente aceptado en la familia; Por lo tanto, todo el alimento del cielo fue puesto delante de él.

4Cinco signos de la acogida del padre:

1. El beso, el signo del perdón.
2. La túnica, el signo de honor.
3. El anillo, el signo de la autoridad.
4. Las sandalias, signo de libertad. ¿Por qué? Porque el esclavo iba descalzo.
5. La fiesta, signo de una acogida gozosa.

¿Cuánto te ama Dios?

- Él te ama lo suficiente como para dejarte ir.
- Él te ama lo suficiente como para dejarte tocar fondo.
- Él te ama lo suficiente como para dejarte volver.
- Él te ama tanto que correrá a tu encuentro.

Eso es lo mucho que Dios te ama.

⁴ <http://www.keepbelieving.com/sermon/1993-11-14-Trapped-On-a-Dead-End-Street/>
<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





15:24 **Porque este mi hijo estaba muerto, y ha vuelto a la vida; se había perdido, y ha sido hallado. Y comenzaron a alegrarse.** La reconciliación con Dios es que estábamos muertos en nuestro pecado, pero vivos en Jesucristo. El hijo pródigo estaba muerto en su pecado, pero vivo después del arrepentimiento. Estaba perdido cuando pecó contra el cielo. Estuvo perdido hasta que volvió en sí mismo, y decidió volver a casa, honrando a su padre. Era tiempo de fiesta; para celebrar la novedad de una vida restaurada y renacida.

RESUMEN:

⁵Jesús habló de un padre que tenía dos hijos (15:11), pero el hijo menor quería su herencia temprano, así que el padre se la dio, y el hijo se fue y "*... malgastó sus posesiones con una vida desenfrenada*" (15:12-13). Después de gastar todo lo que el padre le había dado, se encontró solo y sin las necesidades básicas de la vida (15:14-16). (15:11-16.)

Cuando el hijo menor finalmente recobró el sentido, regresó a casa decidido a admitir su mala conducta (15:17-19). Pero cuando el hijo menor se dirigía a casa, "*... Su padre lo vio y tuvo compasión, y corrió, se echó sobre su cuello y lo besó*" (15:20). El hijo le dijo a su padre: "*Padre, he pecado contra el cielo y contra ti, y ya no soy digno de ser llamado hijo tuyo*" (15:21). En lugar de condenar a su hijo por perder tiempo y dinero, el padre llamó a una celebración inmediata (15:22-23) diciendo: "*... Porque mi hijo estaba muerto, y ha vuelto a la vida; se había perdido y ha sido hallado*" (15:24). La reconciliación es la unión de Dios y el hombre; para restaurar las relaciones. (15:17-24).

⁵ <http://tomhogsed.com/bible-explanation/luke/page/2/>
<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>